

zón, consideradas como corporaciones de transición, necesitan el apoyo unánime y firme del pueblo euskaro. En torno de ellas deben agruparse en primer término los ayuntamientos de la provincia (con sus mensajes de adhesión, y concurrendo, si preciso fuera, con su representación a informar en los áridos problemas del porvenir) las asociaciones todas de las provincias, los centros de recreo, y en una palabra las fuerzas vivas del país dispuestas todas a cumplir los deseos de aquellas corporaciones y a prestarles su valioso concurso, y de este modo envueltas nuestras diputaciones en la aureola más envidiable para todo cuerpo constituido en autoridad, la aureola del amor y del respeto, serán los centinelas avanzados de nuestros derechos, la salvaguardia de nuestros intereses y las que marchen a la cabeza de este movimiento, digno, patriótico, justo y necesario; serán la encarnación de nuestras aspiraciones y las dignísimas personas que las constituyen pondrán todo su empeño, sus esfuerzos e iniciativas en la consecución de nuestros deseos.

Si esta estrecha unión se realizara, sin prejuicios ni recelos, con noble y entusiasta afán, yo os aseguro que el pueblo vasco lograría en época no remota que los fueros, recordados estos días en vivas atronadores, informaran de nuevo la organización del pueblo euskalduna.

Betibat eta aurrerá,
VICENTE G. DE ECHÁVARRI.

Ayuntamiento

LA SESION DE AYER
La sesión ordinaria de primera convocatoria, correspondiente al día de ayer, fué presidida por el alcalde, don Benito Yera, sentándose en los escafios los ediles señores Gorrochategui, Saleta, Lorente, Irueta, Linacero, Zárate, Múgica, Ibargoitia, Arancibia, González, Ruiz, Quintanilla, Cabrera, Olarte, Villanueva, Elzaurre, Buesa y Apodaca. Total 19.

La entrada, muy buena, pues había muchos espectadores. Y de pie en su mayoría, pues, sin duda por el sitio que ocupa la estufa, encendida ayer por primer día, (qué tristeza no pudieren ser colocadas las sillas que pedíamos al reseñar la sesión anterior. Así es, que no hay más remedio que tener paciencia, señores aficionados.

Orden del día

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

Comunicaciones oficiales.
Del señor presidente interino de la audiencia provincial de esta ciudad: Remitiendo testimonio de la sentencia dictada en el pleito contencioso-administrativo promovido por don Mateo Arcinega contra resolución del señor gobernador civil de esta provincia, que confirmó un acuerdo del ayuntamiento de esta ciudad, declarando cesante al señor Arcinega, en el cargo de veedor veterinario municipal.—Enterado.

Caja.
El estado de caja arroja una existencia de 429.725'50 pesetas.

Relación de arbitrios.
La relación del producto de los arbitrios en la semana anterior, es de 18.162'28 pesetas.

Dictámenes.
Dictamen de la comisión de Hacienda, presentando el pliego de condiciones para el suministro de papel e impresos que se necesita para el servicio de las oficinas municipales durante el próximo año de 1905.

Se autoriza a la comisión para celebrar subasta el día 28 del corriente mes de noviembre.

—Dictamen informando la instancia de don Tomás Erasquin, en solicitud de que se le conceda la jubilación.

Se aprueba la concesión de 379'62 pesetas, ó sea el 33 por 100 del sueldo, con arreglo al informe.

—Dictamen de la comisión de aguas de gorbax aprobando los resúmenes del consumo habidos durante el tercer trimestre del año actual.

Su excelencia acordó manifestar su conformidad.

—Dictamen del señor procurador, informando la instancia de don Carlos Zabia, sobre concesión de terreno en el cementerio de Santa Isabel, para construir un panteón.

Se concede el terreno pedido.

—Dictamen del señor regidor en cargo de alcaide y montero mayor, informando la instancia de don Ramón Lande, sobre devolución de la fianza que tiene constituida para responder de la construcción de estancos en la Florida.

Que se le devuelva la fianza, según el informe.

—Dictamen de la de don Dionisio Pajana, para construir tres panteones.

Concedido.

—Dictamen de la comisión especial que ha entendido en la formación de expediente en averiguación de si una res degollada fuera del matadero, reúne ó no condiciones para el consumo.

El secretario de la corporación, don Manuel Sáez de Quejana, da lectura del informe, que ya conocen nuestros lectores.

En el dictamen se hace constar que habiendo presentado la dimisión el señor Erasquin, y estando admitida, ha dejado de ser empleado municipal, no pudiendo, por lo tanto, el municipio imponerle castigo alguno, pero sí que queda imposibilitado para volver a prestar sus servicios en el ayuntamiento de Vitoria, sin perjuicio de las demás responsabilidades que puedan alcanzarse.

El señor Zárate p de la palabra, para decir que está conforme con todo, menos con lo referente a dicha imposibilitación, creyendo suficientemente castigada la falta cometida por el señor Erasquin, con su separación del ayuntamiento durante un año.

Añade que en la averiguación de los hechos ha habido varias contradicciones y que por ello y por lo bien que ha cumplido con sus deberes el señor Erasquin, en los 14 años que ha sido empleado municipal, merece clemencia.

Le contesta el señor Yera, diciendo que la comisión por él presidida, ha ido acorde con el dictamen emitido por la junta provincial de sanidad, siendo los mismos los resultados de los informes de ambas y habiendo variado algunos considerando debido a ser otra la ley, pues para el municipio es su reglamento.

Que á iguales faltas, debe ser, también, igual el castigo, no menor el que imponga el ayuntamiento, y al no ser empleado del municipio el señor Erasquin, por haberle sido admitida la dimisión, no ha podido la comisión pedir la destitución, que era lo que procedía.

Que los casos de carbunco, causando general alarma en la población y habiendo sido tan graves las faltas de dicho empleado, cree deber ser imposibilitado para volver a desempeñar cargo alguno municipal, pues, sino, quedarían impunes las faltas cometidas.

El señor Zárate insiste en lo dicho por él anteriormente y le parecen muy bien las explicaciones dadas por el señor alcalde, pero estima excesivo el castigo, añadiendo que no han sido graves las faltas y que sólo han sido comprobadas tres.

El señor Quintanilla, individuo de la comisión, muestra su conformidad con la presidencia y dice que la comisión ha tenido que obrar como lo ha hecho, dada la gravedad del asunto y que con arreglo al deseo del señor Zárate, quedarían las faltas sin castigo.

El señor Zárate manifiesta que de lo contrario, se imposibilita al señor Erasquin no solo para el ayuntamiento de Vitoria, sino para otros ayuntamientos y cargos.

El señor Múgica contesta al síndico, que si no queda impune la falta, sentándose un precedente funesto para las que puedan cometerse en lo sucesivo, por otros empleados.

El señor Villanueva interviene en el debate, diciendo que una vez presentada la dimisión le parece muy bien que fuera admitida por el ayuntamiento, y unánimemente, como lo hizo; pero que si se llega a activar el informe, no se hubieran reconocido al señor Erasquin sus derechos de jubilación, con lo que ha salido mejor librado de lo debido.

El señor Olarte apoya al señor Zárate.

Termina el señor Yera rebatiendo los argumentos de los señores Zárate y Olarte, añadiendo que habiéndole sido admitida la dimisión al señor Erasquin, puede presentar limpia su hoja de servicios, no causándole el municipio vitoriano los perjuicios que dicen ambos señores.

Con lo que, hecha, por la presidencia, la pregunta de si se aprueba el dictamen, queda aprobado, salvando su voto los señores Zárate, Linacero y Olarte.

Asociaciones.
Moción del señor procurador síndico, proponiendo se sustituya, por asfalto, el empedrado del andén de la calle de Rioja, desde la de la Florida hasta la del marqués de Urquijo.

Queda aprobado el dictamen y que pase, para su cumplimiento, á la comisión de obras.

Escritos.
Uno del señor arquitecto municipal, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, presentando relación de los edificios pertenecientes al ayuntamiento, y de los que se hallan inscriptos en la sociedad de seguros mutuos contra incendios de casas de Vitoria.

El señor Ibargoitia hace notar que no figuran las dos casas de los monteros, la capilla de Santa Isabel y la casa de Olarizu.

Se lee la relación, y como no están esos edificios, se toma en cuenta lo manifestado por el señor Ibargoitia y pasa la relación á la alcaldía.

Sesiones.
Extractos de las sesiones celebradas por el ayuntamiento y junta municipal durante el mes de octubre último.

Se dan por leídos y aprobados, **Cuentas y libranzas.**
Son aprobadas varias cuentas y libranzas de escaso interés.

Instancias.
Se lee una del vecino de Bilbao don Eladio Ansuátegui, pidiendo al ayuntamiento su apoyo para la construcción de un ferrocarril entre Vitoria y aquella villa.

La instancia pasa á la comisión de intereses generales y se levanta la sesión.

COMISION
A las doce del mediodía se ha reunido, hoy, en las salas consistoriales, la comisión municipal de beneficencia y sanidad.

LABORATORIO QUÍMICO.
Por hallarse atacados de difteria, han sido quemados ocho pavos en el laboratorio químico municipal.

nals encargada por el Santísimo Pontífice de examinar los expedientes de beatificación instruidos en el orbe para llevar á los altares los nombres venerandos de quienes dejaron de su paso por la tierra fulgurante estela de virtudes y heroísmos por el triunfo de la iglesia, esa congregación sapientísima ha examinado el expediente *non cultu* instruido por este obispo para el proceso de beatificación de Fray Valentín Berriochoa, misionero dominico que sufrió el martirio evangelizando infieles, y ha tenido á bien darle su más completa aprobación.

Fray Valentín Berriochoa es de ayer; viven todavía quienes le conocieron en Logroño cuando era director espiritual de aquel ilustrado seminario; no han muerto los que presenciaron su entrada en el convento de dominicos de Ocaña donde pasó su noviciado, preparación santa para su fecundo apostolado, que selló con su sangre en las apartadas regiones del Tonkín, á donde le condujera su religioso celo.

La villa de Elorrio, que le vió nacer, está de enhorabuena, de la que participamos cuantos hemos tenido la dicha de nacer en este hermoso y piadosísimo solar, que enriquecerá su lista de santos insignes con el precioso nombre del mártir del Tonkín.

DE TODAS PARTES
Casi todos los monarcas y príncipes reinantes de Europa conocen los goce de la colección.

El emperador de Alemania posee grandes álbums donde guarda todos los recortes que hablan de él de una manera original ó vistosa, mientras que la emperatriz colecciona apasionadamente los abanicos.

Su hijo mayor, el príncipe se contenta con amontonar las tarjetas postales ilustradas.

Eduardo VII colecciona las fotografías compradas por él en todos los países que atraviesa; añade también á esta colección, desde hace diez años próximamente, las instantáneas tomadas por la reina y reveladas por él.

La reina prefiere á sus fotografías álbums de autógrafos y un museo de juguetes fabricados por sus hijos y nietos.

El príncipe de Gales es uno de los mayores coleccionistas de sellos del mundo entero. Además de esta pasión, tiene la de coleccionar los anuncios luminosos, que los hace reducir, pegándolos después él mismo sobre las páginas de un álbum.

La colección más rara es evidentemente la del rey de Siam, á quien le gusta recoger... ¡las cajas de cerillas! Se dice que posee, en una sala de su palacio de Bangkok, millares de estos pequeños recipientes.

El colegio de veterinarios.
Por reciente real orden, se otorgó al presidente y secretario del colegio de veterinarios de Alava, la declaración, solicitada, de corporación oficial para todos los efectos que determina la instrucción general de sanidad.

Con este motivo, el colegio de veterinarios de Alava, pasó un oficio al señor Sánchez Guerra, haciendo patente su gratitud por haber sido elevado el colegio á la categoría de oficial.

El ministro de la gobernación ha contestado á este colegio, estimando muchísimo el oficio recibido recibido y ofreciéndose, en un todo, á la corporación.

En los mismos términos, que el señor Sánchez Guerra, ha escrito al presidente del colegio el señor Dato, que tanto ha trabajado en la consecución de dicho fin.

Notas teatrales

En el Principal.
Novena de abono.

Tristísimo aspecto el que presentaba anoche el coliseo de la catedral. Estuvimos en familia, y aguardiente, obtuvo una buena interpretación, mereciendo ser citados las dos hermanas Taberner, señorita Flores, señora Peris y señores Angeles, Muro, León y Salvador.

Después se estrenó, (y ojalá no se hubiera estrenado) una simpleza que lleva por título *La vendimia*, como podía haberse titulado cualquier otra cosa, pues lo poco saliente de la acción no tiene relación ninguna con nada que á vino huelva.

Como digo, *La vendimia* no tiene valor alguno, siendo sumamente vulgar y chabacano libro y música.

Esta no parece del gran maestro Amadeo Vives, pues la partitura es de lo más insignificante que puede darse, no encontrándose, en ella, mas que un número regular: el dúo de tiple y tenor, del último cuadro.

Y del resto de la producción, baste decir, que, como en la de marjas, no salió el argumento, resultándonos los señores Jiménez Prieto y Jiménez Guerra, autores del libro, un tanto currinches, por el número de sandeces que han colocado, alternando con chistes que enamoran por lo ingeniosos y espontáneos.

Y para que nada le falte, también tiene sus dichos atrocemente crudos.

Tan entretenida es la zarzuela, que durante su representación estuvo dando cabezadas la familia de que antes les hablo.

[Nada; que ha sido una rachita de estrenos dislocantes.]

Y el de anoche, el último, es de los peorcitos. ¡Vaya un broche...! Como

que puede figurar, *dignamente*, al lado de aquella *novena* que se llama *Raul y Elena!*

Lástima que eche á perder el programa de esta noche, pues todo lo malo que se diga de esa obra, hay que decirlo bueno de las otras dos anunciadas.

La interpretación de *La vendimia* fué muy esmerada.

La orquesta estuvo bien, y regular los coros.

Las señoras Monti, Adela Taberner y Peris, admirablemente, lo mejor de todo, pues estuvieron muy acertadas en el desempeño de sus papeles.

También fué excelente la labor de Angeles, Muro, León, Sirvent, Lobera, Salvador y Jerez, especialmente la de los cinco primeros.

Y con anotar que *Lola Montes* fué tan bien puesta en escena como las veces anteriores, queda dicho todo.

Ultima función.
Esta noche, décima y última función de abono y de la temporada, día de moda, despedida de la compañía y que sé yo cuantas cosas más.

He aquí el programa:
Segunda representación de *La vendimia.*

La preciosa zarzuela, en un acto, letra del famoso don Antonio García Gutiérrez y música del inolvidable maestro don Emilio Arrieta, *El grumete.*

La revoltosa, notable sainete lírico en un acto y tres cuadros, en verso, original de los señores don Carlos Arniches y don José López Silva y la partitura de don Ruperto Chapi.

Más funciones.
A última hora sabemos que la compañía permanecerá, aún, algunos días entre nosotros.

Va á dar cuatro funciones más; tres de noche y la de la mañana del próximo domingo, terminando sus tareas con la de noche de ese día.

Los señores abonados tendrán reservadas sus localidades hasta mañana, viernes, á la una de la tarde.

El programa para la función de mañana es: *El famoso Colibrón*, estreno de *El Padre Justo* y *Venus Salón.*

En esta obra se suprimirá uno de los números de baile, cantando, en su lugar, la señora Monti un precioso vals.

LEONARDO.

Notas necrológicas

El próximo domingo se cumple el cuarto aniversario de la muerte, ocurrida en Vitoria, del señor don José González de Heredia y Beltrán de Salazar, presidente que fué de la diputación provincial de Alava y respetable amigo nuestro.

Pasado mañana, sábado, se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, aplicándose con el mismo fin todas las misas que se digan ese día en la citada iglesia.

A su viuda é hijos acompañamos en tan triste fecha.

—Con motivo del fallecimiento ocurrido en mayo de 1902, en la República de Venezuela, del presbítero don Juan Pablo Subijana y Camaza, sus padres y hermanos hacen saber á sus amigos que el sábado de la actual semana, día 19 de los corrientes, se celebrará un oficio de difuntos en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, á las nueve de la mañana.

—Mañana es el octavo aniversario de la señora doña Jeronima Olavide de Mendia, que dejó de existir en esta ciudad.

En sufragio de su alma se verificará un nocturno y varias misas en la iglesia parroquial de Santa María, mañana, á las once menos cuarto de la misma.

Reiteramos nuestro pésame á la familia de la difunta.

—A las tres de ayer tarde entregó su alma á Dios, á los 62 años de edad, conforada con los auxilios de nuestra santa religión y rodeada de su afijida familia, la señora doña Francisca Alaña y Salazar, viuda del primer teniente de caballería don Hilarión Ruiz.

Esta tarde, á las cuatro y media, ha sido conducido su cadáver al cementerio de Santa Isabel, seguido de numeroso acompañamiento.

Los funerales tendrán lugar mañana, á las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel.

Tomamos parte en el justo dolor de la familia.

—Mañana se cumple el sexto aniversario del fallecimiento, ocurrido en esta población, de la señora doña Daria Guevara y Ortiz de Urbina.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia de San Miguel, de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Al viudo de la finada, don Miguel Díaz de Gamarrá y demás parientes, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Hoy es el primer aniversario del señor don Nicolás Escoriaza y Usárraga, que entregó su alma á Dios en esta ciudad.

El oficio de difuntos por su alma, se efectuará mañana, á las diez, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.

Unimos nuestras oraciones á las de la hija del finado, doña Tomasa, y demás familia.

LEOPOLDO.

Notas religiosas
En San Miguel
Novena de *Armas.*
El sábado, día 19 de los corrientes, á las cinco y media de la tarde, em-

3085

Sexto Aniversario
DE LA SEÑORA
DOÑA DARIA GUEVARA Y ORTIZ DE URBINA
falleció en Vitoria el 18 de Noviembre de 1898
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana viernes 18 del corriente en la parroquia de San Miguel Arcángel de esta ciudad, serán aplicadas por el descanso de su alma.

Su viudo don Miguel Díaz de Gamarrá, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos la encomiendan á Dios en sus oraciones.

Vitoria 17 de Noviembre de 1904.

3086

CUARTO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
DON JOSÉ GONZALEZ DE HEREDIA Y BELTRAN DE SALAZAR
Qué falleció en Vitoria el 20 de Noviembre de 1900
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

R. I. P.

El oficio de difuntos que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel el sábado 19 del actual á las diez de su mañana, así como todas las misas que se celebren en el citado día en dicha parroquia serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda, hijos, hijas políticas, nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos asistan al oficio de difuntos y lo encomiendan á Dios en sus oraciones.

Vitoria 17 de Noviembre de 1904.

Los Excmos señores arzobispos de Toledo, Valladolid, Zaragoza, arzobispo-obispo de Madrid Alcalá y obispos de Vitoria y Sigüenza, se dignaron conceder á sus fieles, respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren, comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren por el alma del difunto.

Alfaro de la Buena Prensa

Venta de fincas. El día 30 del corriente mes á las cuatro de la tarde se venderá en pública y extrajudicial subasta la finca titulada «Granja Andía» dividida en cuatro lotes que cada uno tiene su correspondiente edificio.

La titulación y condiciones pueden verse en la oficina del Procurador don Isidoro Saenz de Santamaría, Cercas altas, 11, donde se celebrará la subasta.

Subasta de casas en Vitoria.
En la Notaría de don Victor Manero, Estación 3, á las once del día 26 de los corrientes, se venderán en pública subasta tres casas de la testamentaria de don Eustasio Fernández de Equirecocha, señaladas con los números 55 de la calle de la Estación, 13 de la Florida, y 37 de la Herrería, constituyendo cada casa un lote. Para tomar parte en la subasta será preciso que los licitadores presenten su cédula personal y depositen sobre la mesa el cinco por ciento de la cantidad que está tasada la finca, en cuya licitación intenten tomar parte.

El título de pertenencia y demás condiciones de subasta están de manifiesto en dicha Notaría.

Vitoria á 14 de Noviembre de 1904.
13970 / 11-4

Subasta. El día 28 de este mes á las once de la mañana se venderá en pública subasta el inmueble que se describe a continuación con rebaja en el precio de un 20 por ciento los bienes siguientes:

- 1.ª Una casa-fábrica que fué de hilados de lana, con sus terrenos y tejamanos adyacentes, situada en la calle de Francia de esta ciudad señalada con el número 45.
- 2.ª Otra casa que también estaba destinada á fábrica, situada en la calle del Portal de Arriaga señalada hoy con el número 46.
- 3.ª Las máquinas todas destinadas á la fabricación de lanas y tejidos que existen en los edificios mencionados.

La subasta se verificará por medio de lotes en la oficina del abogado don Manero, Etc.

18-10

Calefacciones. Antes de proceder á ejecutar ningún proyecto de calefacción consultar con la casa *Larrinaga y Zubiaurre, de Bilbao*, que es la más económica y que mejores referencias tiene. l. j. 20-11

La cuestión vascongada.

Peligros y soluciones.
Ayer decíamos que á Guernica no deben ir en asamblea nuestras diputaciones vascongadas. Hoy nos ocurre entender puede acarrear una mala dirección en la opinión pública y soluciones que deben adoptarse.

Un político francés decía, con un sentido práctico admirable, que todas las democracias naufragaron en el mar de la ignorancia, en el temor de no aparecer suficientemente avanzadas, y esta teoría es aplicable en el caso actual.

Una vez roto en la Euzkeria el frio

pezará la solemne novena, que según costumbre, consagra á las benditas ánimas del purgatorio, la cofradía de este nombre, establecida en dicha iglesia parroquial.

señaldole todo género de felicidades en esta ciudad. —Se encuentra gravemente enfermo, en la corte, el doctor don Federico Ocariz, que fué médico de don Carlos durante la guerra civil.

El día 27, después de visperas, se cantará el nocturno de difuntos, según costumbre, y por la noche, se terminará la novena con la procesión de ánimas, como en los años anteriores.

El día 28, á las diez de la mañana, se celebrará la función de ánimas de costumbre, con oración fúnebre que predicará don Gentilio Carnicero.

Los días 27 y 28, á las seis de la mañana, se dirán misas de comunión general, á las que se suplica la asistencia.

Cultos á la Blanca Solemnes cultos que la congregación del Sagrado Corazón y Apostolado de la Oración, establecida canónicamente en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, dedica á Nuestra Señora de la Blanca, con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción.

Dichos cultos tendrán lugar el domingo 20 de los corrientes, en la forma siguiente.

Por la mañana, á las seis y á las siete y media se dirán misas de comunión general. A las diez se cantará una misa solemne con sermón que predicará el muy ilustre señor arcipreste de la santa iglesia catedral don Pedro González y Gámbari.

Por la tarde, si el tiempo lo permite, á las tres saldrá de la iglesia de San Vicente Mártir una procesión, á la que están invitadas todas las hermandades y asociaciones de la ciudad.

Recorrerá las calles de la Cuesta de San Francisco, Plaza de Bilbao, Postas, Estación, calle de la Florida, San Antonio, Plaza de la Virgen Blanca y terminará en la parroquia de San Miguel, donde se cantará la letanía lauretana, siendo á continuación el sermón, que predicará don Nemesio Sáez, catedrático del seminario de Aguirre, y terminándose la función con el acto de consagración á la santísima Virgen y la salve Regina.

Ambas funciones, tanto la de mañana como la de tarde, tendrán lugar, si hace buen tiempo, al aire libre, delante de la imagen de Nuestra Señora de las Nieves, colocada en el pórtico de la indicada iglesia parroquial.

Tan solemnes cultos prometen resultar brillantísimos, y, es seguro, que á ellos acudirá inmenso número de fieles de la muy católica ciudad de Vitoria.

Notas militares

Pensión Se le ha concedido la de 1.650 pesetas, á doña Regina Martínez de Osaba, viuda del coronel de infantería don Enrique Crespo, residente en Vitoria.

Reconocimiento Han marchado á Orduña el coronel de infantería don Francisco Cirugeda, primer jefe del regimiento de Cuenca, acompañado de varios oficiales del mismo cuerpo, á examinar el cuartel que ocupará su primer batallón durante la estancia en aquella ciudad, que como saben nuestros lectores, será de un año.

Retiro Al carabinero de la comandancia de Navarra Félix Rodríguez y Hernández, se le ha concedido el retiro para Maestu.

Devolución Por hallarse comprendido en el artículo 175 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, se le van á devolver, al recluta del cuerpo de Llodio Florencio Onís y Zarambona, las 1.500 pesetas por que se redujó el servicio militar activo.

Asueto Esta tarde han disfrutado de asueto, por ser jueves, las fuerzas de la guarnición.

Permiso Se ha concedido permiso, para que puedan asistir esta noche al teatro, á las clases y soldados de la guarnición.

Servicio de la plaza para el día 18 Parada, regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, teniente coronel de artillería don Teodoro Ugarte.

Imaginería, teniente coronel de Guipúzcoa don Juan Lafuente. Visita de Hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Emilio Sandoval.

Reconocimiento de pienso, capitán de Arlabán don Manuel Redondo. Traje el de diario.

SUCESOS

Inspección Dada la gravedad que encierra el crimen recientemente cometido en el pueblo de Villanueva de Valdegovía, y del cual ya tenemos dadas extensas noticias á nuestros lectores, hoy en el tren correo ascendente del mediodía ha salido para Amurrio el teniente fiscal de esta audencia don Enrique Robles, con objeto de inspeccionar el sumario que con motivo del hecho indicado instruye el juez de instrucción de aquella localidad.

DE SOCIEDAD

—En el tren rápido ascendente de las diez de la mañana, ha marchado á Bilbao, el señor conde de San Bernardo.

3808 F. RETUERTO Médico-Oculista Consulta de once á una. Gratis á los pobres, de tres á cuatro. Postas, 12, principal.

3919 Obreras para las caldeadoras eléctricas, se necesitan en «La Industrial Alavesa».

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica Bilbao (De nuestro corresponsal)

Folleto separatisista El asunto del día constituyó la incautación de una caja llevada ayer á bordo del trasatlántico «María Cristina y recogida al poco rato por el Juzgado.

La caja venía consignada á una persona de esta capital. Esa persona asegura que desconocía el envío ó contenido de la caja y solo había recibido el encargo de recogerla y enviarla á una personalidad de Mundaca, cuyo nombre se reserva.

El Juzgado que sigue ocupándose del asunto guarda impenetrable reserva.

Solo se ha sabido que dicha caja contenía folletos escritos en términos violentos y abogando por el separatismo.

La cubierta de los folletos es azul y se ha tenido especial cuidado de que ninguno salga del Juzgado.

Se me ha dicho que este ha circulado las oportunas órdenes para que esa personalidad de Mundaca sea detenida y conducida á esta villa.

Los gobernadores, militar y civil, conferenciaron ayer respecto á este asunto y á la adopción de medidas para ocupar los libelos, pero esas medidas resultaron tardías por que el Juzgado se hallaba ya esperando el vapor y llevó á cabo la ocupación de la caja de referencia.

Incendio Esta madrugada se ha declarado un violento incendio en la panadería del señor Irala.

El fuego, desde los primeros momentos ha tomado grandes proporciones, por haber hecho presa en un almacén de leñas y sacos.

Fortunadamente los trabajos de extinción han dominado el fuego á las dos horas poco más de comenzado.

No han ocurrido desgracias. Los daños materiales son de importancia.

Aunque se desconocen las causas del siniestro, se supone que este ha sido casual. Adolfo.

Provincias

(POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales) Agitación Gorña 17-8 m. Reina gran agitación entre los pescadores de este pueblo, que se hará ostensible muy en breve, de no desaparecer las causas que originan el disgusto de la sufrida clase.

Desde hace tiempo vienen dedicándose algunos pescadores de otros puntos á pescar con dinamita, lo que causa grandes pérdidas á la gente de pesca.

Esta mañana han aparecido en la boca del puerto millares de sardinillas muertas á causa de la dinamita empleada por algunos pescadores.

Hoy se celebrará una reunión de las autoridades de marina para adoptar medidas que eviten la repetición de tales hechos.

Escuadra Villagorria 17-9 m. Ha fundeado en estas aguas la escuadra de instrucción.

Compónela los buques de guerra acorazado «Pelayo», y cruceros «Princesa de Asturias», y «Río de la Plata».

Segunda conferencia telefónica Pamplona

De elecciones Apesar de hallarnos tan próximos al día señalado por el gobierno para la elección de un senador por esta provincia, que ocupa la vacante que en la alta cámara quedó por la impresentación del señor Bobadilla, nada en concreto sabemos acerca de las personas que aspiran á la investidura de padre de la patria.

Solamente como rumor, le voy á comunicar las impresiones que he podido recoger.

Los conservadores, parece que han puesto los ojos en el exalcalde señor Ferrer.

Los carlistas citan como candidatos ó mejor dicho, personajes aptos para el cargo, á don Cesáreo Sanz, exdiputado, y al señor marqués de Besolla.

ver de Ramón Errandorena, sujeto que padecía ataques epilépticos y que se supone murió á consecuencia de uno de ellos.

Permiso La diputación ha pedido el competente permiso al ramo de guerra para proceder á la construcción de carreteras y caminos vecinales dentro de la provincia. García.

Tercera conferencia telefónica Madrid (De nuestro corresponsal)

La prensa madrileña El Imparcial de hoy, en su artículo de fondo ocupase de la creciente emigración de españoles á las repúblicas americanas y Argelia en busca de trabajo y alimentos para subsistir.

Esas aterradoras cifras nos la mejor contestación á los optimismos de Ostma y Maura.

Con este motivo vuelve á la carga contra el presidente del consejo y su ministro de Hacienda.

El País pregunta que hace el gobierno con las cortes abiertas y sin hacer nada de provecho.

Las subsistencias se encarecen, los alquileres suben y los tributos se hacen insostenibles. La situación es insostenible, sin que se vea por ninguna parte la solución á conflicto tan pañoso.

La «Gaceta» Publica el número que hoy ha salido del órgano del poder ejecutivo, una real orden, concediendo el título de ciudad á la villa de Oñate.

En otra se dispone que por fallecimiento del catedrático de antropología de la facultad de medicina de la universidad central, don Antón Martín Sánchez, corran los ascensos correspondientes en el escalafón del profesorado de la universidad.

La agricultura en el ejército Van tocando á su término los trabajos preliminares hechos por los ministros de la Guerra y Agricultura, para implantar en el ejército la enseñanza utilísima de las faenas agrícolas.

No otro objeto han tenido las últimas conferencias celebradas estos últimos días por los señores Linares y Allende Salazar.

Este último ministro ha pedido á sus compañeros del profesorado del instituto agrícola de Alfonso XII, donde como es sabido cursan sus estudios los ingenieros agrónomos; que debe plantearse para hacer más provechosa la enseñanza de la agricultura que se dé al soldado.

En principio se ha acordado subdividir las divisiones en grupos de soldados que presenciarán para aprender las operaciones agrícolas hechas en granjas experimentales y con arreglo á los últimos adelantos.

Muchos plácemes han recibido ya los ministros de Agricultura y de la Guerra por la reforma benéfica que van á introducir en el ejército.

Al Escorial En el correo de anoche salieron de la Corte con dirección al real monasterio del Escorial, el príncipe viudo, su madre la condesa de París y su hermana doña María Inmaculada.

Fueron recibidos en el real sitio por las autoridades y se trasladaron seguidamente al convento de agustinos, donde pasaron la noche en las habitaciones preparadas de antemano para ese objeto.

Misa de requiem Esta mañana se ha celebrado en la iglesia del convento una solemne misa de requiem á la que asistieron las personas antes citadas y toda la comunidad de PP. Agustinos y dicha en sufragio de la Princesa de Asturias.

El príncipe, su madre y hermana han pasado largo rato en el Púdrico donde está el ataúd de doña María de las Mercedes orando ante sus restos.

Por la tarde regresarán á Madrid.

Fuego En la calle de Gorona número 1, se ha declarado esta mañana un violento incendio que empezó por la planta baja de la casa.

El fuego, que se declaró primero en una tienda de ultramarinos, destruyó ésta completamente y causó importantes destrozos en el resto del inmueble.

Los bomberos y autoridades, que desde primera hora se personaron en el lugar del suceso, contribuyeron con su actividad y destreza á evitar la propagación del fuego.

Las pérdidas son de consideración.

Consejo En Palacio, bajo la presidencia del Rey se han reunido los Ministros para celebrar Consejo.

Este ha sido muy breve, más de lo que se creía.

Cuando los responsables han abandonado la regia estancia, se nos ha facilitado la nota oficial cuyo texto se limita á consignar que el señor Maura hizo el resumen ocupándose de política exterior é interior.

Estado para las exposiciones de Munich é Ibero-americana, conocidas las cuales, los ministros han abandonado la presidencia.

Firma El rey ha firmado un solo decreto, por el cual se concede la naturalización en España á un súbdito Marroquí.

LAS CORTES (POR TELÉFONO) (De nuestro corresponsal) SENADO

Tampoco hoy puedo darle noticias de la sesión de esta cámara por que á la hora en que he tenido que abandonarla para acudir á la conferencia no había dado principio.

En los pasillos se veían algunos senadores que charlaban amigablemente.

CONGRESO Próximamente á las cuatro menos cuarto ha ocupado la presidencia el señor marqués de Figueroa, declarando abierta la sesión.

La desanimación es grande en el salón, y aunque por los pasillos se ven algunos diputados, estos no acuden á la sesión y siguen comentando las notas más salientes de la política exterior.

El presidente de la cámara, después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, dá cuenta de la muerte del Marqués de Villasegura que perteneció á ella.

Se hace constar en acta el sentimiento y se concede la palabra al señor Lerroux.

Le dedica el marqués de Figueroa frases de cariño y á ellas se adhiere el señor Vega Armijo.

Este se ocupa del expediente para la construcción de un ferrocarril de vía estrecha, y del hecho, á su juicio, censurable, de que un hijo único de padre sexagenario, se le lleve á las filas para reintegrarle luego, después de mucho tiempo, á su casa, que no debió abandonar si la ley fuese justa.

Por último se ocupa el señor Lerroux del caciquismo de Oviedo y Orihuela denunciando hechos á que aquel ha dado lugar.

El Ministerio de la Gobernación le contesta á los tres extremos y á continuación contesta también á otra pregunta pendiente de sesiones anteriores.

Requejo se dirige al ministro de instrucción pública preguntándole si se ha consignado el crédito necesario para ciertas atenciones que afectan al Magisterio.

Dominguez Pascual le contesta que esas atenciones están cubiertas.

Continúa la sesión.

Cuarto conferencia telefónica Bilbao (De nuestro corresponsal) 550 t.

La diputación se ha reunido esta tarde para celebrar sesión.

Terminada la sesión pública se ha reunido en secreto. Se supone que en esta se habrán ocupado los diputados Guipúzcoa y Alava, esta recibida por Correo y aquella en mano por el señor Balbas.

Parece, aunque nada oficialmente se ha dicho, que gana cuerpo la idea de no ir á Guernica.

Huelga La huelga de los obreros del dique Olabeaga continúa en el mismo estado, careciendo de importancia.

Se supone que la empresa no accederá á las pretensiones de los 30 obreros descontentos.

Incendio Dicen de Durango que ayer se incendió la casa que en aquella villa tenía don Luis Uribe.

El vecindario y autoridades no deshicieron hasta sofocar el fuego.

Las pérdidas materiales únicas que hay que lamentar, son de poca importancia.

Adolfo.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) París 17-8 m. Varias noticias Dicen de Buenos Aires que durante el pasado mes de octubre, nueve mil inmigrantes han encontrado trabajo.

Se han sembrado 5 200 000 hectáreas de trigo y 1 200 000 hectáreas de lino.

El ministro de Inglaterra en Buenos-Aires, ha comunicado al señor Carlos Rodríguez Larrotta, ministro de negocios extranjeros, que ha enviado á su gobierno la nota referente á la reapertura de los puertos ingleses para el ganado argentino.

El señor Osraldo Pinocho ha sido nombrado Contador de la nación y el señor Rufino Varela administrador de impuestos.

Decreto El «Journal Office», publica un decreto fijando en 27 francos por 100 kilos el derecho de compensación á la prima sobre el azúcar procedente de España.

Hospital flotante La administración de Moscú ha instalado sobre el río Oka, un hospital flotante destinado á los enfermos del cólera.

El nuevo hospital que ha comenzado á funcionar, está completamente aislado y provisto de todos los adelantos necesarios á su objeto.

Buen efecto Dicen de Roma que la elección de Roosevelt ha causado gran satisfacción en el Vaticano; por haber sido siempre M. Roosevelt muy deferente hacia la Santa Sede y los católicos, habiendo, en el arreglo de la cuestión religiosa en Filipinas, dado pruebas de gran tolerancia y equidad, hecho interesante y digno de mención.

Los católicos irlandeses, según la opinión general se disponían á votar contra Roosevelt á quien acaban de ser demasiado partidario de Inglaterra, y hace poco, Roosevelt pidió al cardenal Satollo, para que influyera cerca de los irlandeses con objeto de destruir la hostilidad que éstos manifestaban contra él. Sea lo que fuere, sea cual sea el modo de pensar de los irlandeses el Vaticano tiene motivos de regocijarse por la elección de Roosevelt.

Empréstito Dicen de Sofía que el gobierno ha firmado con el representante del Banco de París, un empréstito nominal de 100 millones de francos, del que se ha inmediatamente aprovechado cargando 81 baterías de cañones de las cuales han llegado ya 31.

Sentencia El consejo superior de guerra de Berlín ha confirmado una sentencia condenando á prisión y destitución militar á dos suboficiales por malos tratos contra sus subordinados.

La sesión, en lugar de ser secreta, como es costumbre, ha sido pública, dándose así más importancia al acto realizado.

El nuevo ministro M. Berteaux ha tomado posesión esta mañana del ministerio de la guerra. El nuevo ministro conserva al coronel Valabrega como jefe del gabinete militar. Ha designado como jefe del gabinete civil á M. Bourley.

M. Berteaux ha tenido esta mañana una entrevista con el general André, una entrevista con el general André, una entrevista con el general André.

Correo robado En la noche última fue robado entre Chaires y Mans la correspondencia del tren 519. Se cree que el robo no tiene gran importancia.

París 17-24. Por la paz El presidente de la república de los Estados Unidos telegrama al gobierno francés recibiendo un telegrama del presidente húngaro, anunciándole su intención de celebrar una conferencia internacional por la paz universal, y ofreciendo enviar á la misma un delegado.

Almirante Un telegrama de Londres recibido hoy anuncia el nombramiento, para el mando de la escuadra mediterránea, del almirante Berthoulet.

Fiestas reales Los periódicos de esta mañana, fijando detalles, dan un panorama de lo que en el momento de escribir esto mo-

TARJETAS DE VISITA Imitación á litografía. Imprenta Moderna Estación 47

Estufas novedad muy baratas Gran surtido, puede quemarse todo combustible.—Tuberías.—Instalaciones y arreglos sin competencia.

No comprar sin ver el importante y variado surtido en conchas de marmol completas, fregaderas y demás de marmol comprimido.—Pedro Navarro.—Oriente 8 y 10, Vitoria. 3059 y 10-8

2763 ARBOLES Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

Para aprender el francés bien Y PRONTO

Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma.—Vida de familia.—Campaña muy sana y muy agradable á tres kilómetros de Angulema con travesía á la puerta, ventajas de la ciudad y de la campiña. Sitio donde se habla el más puro francés. Ocho años de experiencia.—Serios informes.—Pidase programas. Dirigirse á Mr. Pabbé V. Journauc—Villa Saint-Eloi,—á l'Isle d'Espagnac,—près Angoulême.—Charente.—(Francia).

(El señor Journauc se encarga por los mayores que de can. estar libros procurados fonda en Angulema y dadas clase). 3064—31 E. l. j.

PIANOS CHASSAIGNE FRÈRES y otras varias marcas. Venta: precios reducidos. Alquiler: 20 pesetas mensuales. CASA GARCIA San Antonio 18 - pral.

8058 EL PRESBITERO Don Juan Pablo Subijana y Cámara falleció en la República de Venezuela el día 1.º de Mayo de 1902 R. I. P.

Sus padres, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones y asistan al oficio de difuntos que se celebrará el sábado 19 de Noviembre á las nueve de la mañana, en la parroquia de San Pedro Apóstol, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

marca de que la reina Amelia acompañe en su viaje al rey don Carlos, lo que prueba las buenas relaciones existentes entre los dos países y que datan de 700 años atrás.

Se mostró satisfecho de haber firmado el tratado de arbitraje entre Portugal e Inglaterra e hizo votos por que subsistieran las buenas relaciones entre Inglaterra y Portugal.

Contestóle don Carlos diciendo que la amistad de Portugal e Inglaterra viene siendo inquebrantable desde la antigüedad y añadió que el rey Eduardo, si visitase á Portugal, encontraría los mismos ciudadanos y patriotas que vertieron su sangre con los ingleses en cien batallas.

Felicitóse de haber firmado el tratado de arbitraje y felicitó á su vez á los reyes de Inglaterra por sus trabajos constantes en pró de la paz universal.

Una niebla espesa que hay en Londres durante todo el día de hoy ha de quitar lúcido á la tradicional comitiva que recorrerá las calles de la capital para conducir á los reyes de Portugal á la gran fiesta organizada para esta tarde por los reyes de Inglaterra.

La reina Amelia es aclamadísima por el pueblo inglés en todas las ocasiones que se presenta en público.

Empresario fracasado Telegramas recibidos á última hora de Londres, dicen que el empréstito ruso abierto en Nueva York ha fracasado.

Este rumor no se ha confirmado, creyéndose sea un canard como la mayor parte de las noticias que proceden de tal punto.

Valores

Table with columns for BILBAO and MADRID. BILBAO includes Interior, Amortizable, Banco de Vizcaya, Seguros, Alhos Hornos, Resinas, and Leñeds. MADRID includes 4 por 100 interior, 5 por 100 amortizable, Acciones del Banco, Acciones de Tabacos, Francos, Libras, Exterior español, Acciones azucareras, Idem ordinarias, and Obligaciones de Idem.

que come venenos voluntariamente.— Camarones borrachos.— Escritores heroicos.— Propinas regias.— El artífice del ácido prústico, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Caricatura, recetas y recreos, etcétera.

Noticias

La huelga El gobernador civil de la provincia, señor Conde de Buena Esperanza, trabaja para dar fin, satisfactoriamente, á la huelga que ayer dimos cuenta á nuestros lectores.

La Compañía de Maderas Buenos Aires 4, Bilbao, 2809 Vacante

El ayuntamiento de Cuatango anuncia vacante la plaza de inspector de carnes, con la dotación anual de 100 pesetas, pudiendo contratar separadamente con los vecinos pudientes.

Dolor de muelas Se cura instantáneamente con el admirable Astónis Ayala. Este notable específico ha obtenido un grandioso éxito en todas las naciones que ha sido conocido, es único por sus dos maravillosas propiedades, una la de curar instantáneamente sin tocar la muela y la otra la de ser el mejor dentífrico de todos los conocidos; haciendo uso diario del Astónis jamás se sufre de caries ni de dolores en la dentadura. En todas las farmacias.

Comer bien y barato Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchichera Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª plana.

Guantes En poder del jefe de la guardia municipal, don Salustiano Usábel, se halla, á disposición de quien acredite ser su dueño, un par de guantes.

Maestro Superior y Bachiller Prepara alumnos de ambos sexos para la carrera del Magisterio, por los programas oficiales, á los que lo solicitan. Precios convencionales. Informes, Rioja 5, 1.ª derecha.

Temperatura Observaciones meteorológicas del día 17 de Noviembre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana altura barométrica reducida á 0 grados, 730. Temperatura y humedad del aire, seco, 8, húmedo 6. Viento; dirección, N. clase, Brisa.

Resumen del producto obtenido el día 15 de noviembre de 1904. Alhóndiga, 878/16. Matadero, 742/28. Fielatos, 978/51. Arbitrios y otros, 316/60.

CALENDARIO

HERALDO ALAVÉS

NOVIEMBRE

18

VIERNES

San Román, presbítero

Alrededor del Mundo

lebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO Los días laborables, misa á las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa á las once Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa á las cinco, sucediendo de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa á las once y á las doce.

A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita á Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos á las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada.

MM. REPARADORAS A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada. A las cinco de la tarde, reserva y cánticos. Los días festivos, misa á las diez. Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

Perdida La persona que haya encontrado un perro que atiende al nombre de Pol, joven de cara, blanco con dos pintas en el lomo, oreja erizada color café. Se suplica entreguen en la Peluquería de Ambos Mundos (Fueros 17) y se gratificará. 2-1

Ama de cría Hay una joven, con leche fresca, para criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en el pueblo de Cestara. 6-1

Ama de cría Hay una con leche fresca y abundante para criar en Ulivarri Arrázua. 1-1

Corsés Nuevo establecimiento de corsés, exclusivo á la venta de corsés, montado á la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, á precios verdaderos de fábrica.

LA HISPANIA San Antonio 33—VITORIA

Se vende Un charret de dos asientos con atalajes para un ganado, ambos muy poco usados. Darán razón Cercas bajas, carpintería de don Indalecio Ruiz de Arbaloe. 6-5

CAPAS A 11 PESETAS Gran colección de capas de terciopelo, astracán y lana, á los precios de 11, 12 y media, 20, 22, 24 y media, 32, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 90 y 100 pesetas.

Especialidad en capas confeccionadas en Madrid. Capas bordadas á 100 pesetas. Gran surtido en embozos de terciopelo, astracán y lana. Almacén de paños, Vicente Enciso Solana, Estación 7. 25 N.

Banco de Vitoria Desde esta fecha se paga el cupón de la Deuda 5%, Amortizable, depositado en la Caja de este Establecimiento, vencimiento 15 de Noviembre de 1904.

Vitoria 16 de Noviembre de 1904.—El Secretario, Félix Abrea. 3-2

Peras de cuchillo Las vende el hortelano de casa de Aláiz y en la calle de San Antonio número 23, de nueve de la mañana á una de la tarde. 2-2

Venta de vaca de leche, raza suiza con su cría; dá de producto 17 litros de leche. Informarán en esta imprenta. 4-3

Arriendo De un local con habitación y cuadra, en sitio céntrico. Informarán en esta administración. 8-3

Aprovechante Se necesita uno en la Ebastería de Pascasio Be'ña, calle Zapatería, 47. 3-3

Traspaso De una tienda de vinos y licorosos, por no poder atender a su dueño. Informarán: Chantlería 12, tienda. 16-4

Se alquila una bonita casa con puertera, en el cercano pueblo de Arriaga. Informarán en la taberna del mismo pueblo. 6-19

EL ARTE PARA TODOS

Alumnos de muestas para aprender á dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula.

Cuadernos indispensables á todos los alumnos de instrucción primaria.

Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de julio de 1904.

Precio de album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.

Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 300 modelos.

Se remite un cuaderno de muestra gratis á los señores Profesores que lo soliciten.

También se proporcionan cartapostas especiales, cuadrículadas á una peseta docena.

Pidanse á la Administración de La Bordadera, Archa, 8, Barcelona. 63

ALMACEN DE Maderas de Construcción

Sierra mecánica á vapor Venta de postes para Telégrafos y Electricas.

Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda. Dirijáras á don Melitón Pedraza.—Por Miranda, Valdegovía, San Millán.

DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TEÑIR EL CABELLO Se garantiza el que sin manchar en absoluto nadie ha de conocer que está teñido, usando el prodigioso ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de tocador. Único Depósito en Vitoria, señora Viuda de Blanco; Estación 1, 8023 | 60-14

CONTRA LA TOS EXITO ADMIRABLE JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)

(A base de Bromoformo y Clorhidrato de Heroína) Se usa con brillante éxito y es recomendado por eminentes médicos, en la enfame pulmonar, tuberculosis, histerismo, grippa, asma-nerviosa, bronquitis, influenza, tos ferina, etc., etc. Todos los catarros, asmáticos, tísicos y disnéicos, deben usarlo como remedio eficazísimo en su tratamiento.

DEPOSITO: Farmacia de López Montojo, Sucesor de Corti, Corrala 63.

AVISO. Dándose al público burdas imitaciones del Jarabe de Bromoformo y Heroína Villegas, rogamos á los consumidores exijan al comprar los frascos la Marca Registrada nombre y firma del autor, adherida en el exterior de los mismos. Vale 3 pesetas

3079 Venta de fincas El jueves 24 de los corrientes á las once de su mañana y en la Notaría de don Francisco de Ayala, Plaza Nueva números 14 y 15, tendrá lugar la venta en pública subasta de las fincas siguientes:

3081 Ama de cría Hay una con leche fresca y abundante para criar en Ulivarri Arrázua. 1-1

3082 Peras de cuchillo Las vende el hortelano de casa de Aláiz y en la calle de San Antonio número 23, de nueve de la mañana á una de la tarde. 2-2

3083 Banco de Vitoria Desde esta fecha se paga el cupón de la Deuda 5%, Amortizable, depositado en la Caja de este Establecimiento, vencimiento 15 de Noviembre de 1904.

Vitoria 16 de Noviembre de 1904.—El Secretario, Félix Abrea. 3-2

3084 Ama de cría Hay una con leche fresca y abundante para criar en Ulivarri Arrázua. 1-1

3085 Peras de cuchillo Las vende el hortelano de casa de Aláiz y en la calle de San Antonio número 23, de nueve de la mañana á una de la tarde. 2-2

3086 Venta de vaca de leche, raza suiza con su cría; dá de producto 17 litros de leche. Informarán en esta imprenta. 4-3

3087 Arriendo De un local con habitación y cuadra, en sitio céntrico. Informarán en esta administración. 8-3

3088 Aprovechante Se necesita uno en la Ebastería de Pascasio Be'ña, calle Zapatería, 47. 3-3

3089 Traspaso De una tienda de vinos y licorosos, por no poder atender a su dueño. Informarán: Chantlería 12, tienda. 16-4

3090 Se alquila una bonita casa con puertera, en el cercano pueblo de Arriaga. Informarán en la taberna del mismo pueblo. 6-19

3091 EL ARTE PARA TODOS

3092 Alumnos de muestas para aprender á dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula.

3093 Cuadernos indispensables á todos los alumnos de instrucción primaria.

3094 Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de julio de 1904.

3095 Precio de album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.

3096 Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 300 modelos.

3097 Se remite un cuaderno de muestra gratis á los señores Profesores que lo soliciten.

3098 También se proporcionan cartapostas especiales, cuadrículadas á una peseta docena.

3099 Pidanse á la Administración de La Bordadera, Archa, 8, Barcelona. 63

3100 ALMACEN DE Maderas de Construcción

3101 Sierra mecánica á vapor Venta de postes para Telégrafos y Electricas.

3102 Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda. Dirijáras á don Melitón Pedraza.—Por Miranda, Valdegovía, San Millán.

3103 DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO PARA TEÑIR EL CABELLO

3104 Se garantiza el que sin manchar en absoluto nadie ha de conocer que está teñido, usando el prodigioso ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO.

3105 Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de tocador. Único Depósito en Vitoria, señora Viuda de Blanco; Estación 1, 8023 | 60-14

EXITO ADMIRABLE JARABE DEL DR. VILLEGAS (CÓRDOBA)

CONSEJO GENERAL DE REDENCIONES REEMPLAZO DE 1905.—SORTEO EL 12 DE FEBRERO Representantes banqueros en todas las capitales y principales poblaciones de España.—Director don Francisco Corruña y Planas. Autorizado por el R. O. de 24 de Junio de 1895.—Consejo general de Administración constituido por las 47 Capitales de provincia de España. Dirección y Administración general, Encarnación, 15, pral. dra.—Madrid Para informes dirigirse al representante don Artemón Sánchez, Fueros 7, 1.º en Vitoria (Álava).

SOMBREROS

3078 Por cesación de comercio realizo las existencias de Sombrerería á precios baratas. Sombreros armados legítimos Ingleses novedad á 12 pesetas. Flexibles diversos colores finísimos á 6. Gorras varias formas de paño, estambre y lanilla desde 1 á 3. GENEROS DE COMPLETA SATISFACCIÓN. VEASE JOSÉ BODUER.—San Francisco 3.

NOTA. Los mencionados precios hasta el día 30 del corriente. 8-VITORIA. —Estación 25

3055 TINTORERIA DE PARIS DE ED. DESLANDES Proveedor de la Real casa y vicepresidente de la federación internacional de los tintoreros y quita-manchas. Tres fábricas modelos movidas al vapor.—San Sebastián.—Coruña.—Gijón. Limpieza y tintes perfeccionados sobre toda clase de prendas, trajes, vestidos, etc., etc.

3056 No hacer venir ni limpiar nada sin antes visitar este establecimiento. Esta casa cuenta con un personal competentísimo y un material completamente moderno que puede competir con las principales casas del extranjero. 26-VITORIA.



3057 Banco de Vitoria Caja de Ahorros

3058 L'UNION Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS

3059 Justo Mateo Tejada Talleres de Carpintería

3060 EL ANUNCIADOR ELECTRICO ORIVE

3061 DOLOSINA

3062 DOLOR DE MUELAS

3063 LA ESPERANZA

3064 GRAN BAZAR DE ROPAS NEGRAS

3065 ELIXIR BULNES DE KOLA

3066 Lecciones de Latín

3067 Buena ocasión

3068 Negocio verdad

3069

3070

3071

